

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA... 1,25 PTAS.
EXTRAÑO... 2,25
NUMERO SUELTO... 5 CENTS.
D. ATRASADO... 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA

Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Catalina, número 40

Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERRÉA

COLABORACION

Diario sentimental

El pueblo

Martes.—¡Llinás! Yo conocía este pueblo. Le vi hace años al pasar yo en tren, al borde de la vía de Francia, camino de Gerona. Anochecía; diluviaba. Era en noviembre. Perdido, casi borrado en medio del chubasco, un mozo de la estación, que paseaba la luz agónica de un farol a ras de tierra, cantó perezosamente el nombre Llinás, con grito largo y triste como un lamento. Anochecía y el tren arrancó, dejando atrás la estación sin gente.

Desde los cristales del coche, á través de las lluvias, mis ojos contemplaron con indiferencia las casas y las huertas que desaparecían. Y no ví más.

He pensado á veces en esa indiferencia egoísta del que viaja. Se necesita viajar un poco á la ventura, caminar sin anhelos hacia el término del camino, para sentir simpatía hacia estos rincones olvidados del mundo. Hoy, la rapidez de los medios de locomoción ha hecho desaparecer la antigua poesía de los viajes largos. La posibilidad, la idea, de llegar pronto al término de nuestra marcha, ha concluido por borrar en nosotros la atracción dulce y triste á un tiempo que antes nos inspiraba la luz de un hogar lejano vista al pasar. Esa subjetividad sentirían de seguro nuestros abuelos, al cruzar en diligencias, la interminable estepa manchega; la sienten hoy los que van por el mar á lo largo de costas desconocidas, la sentirán siempre euanios, sin grandes penas ni grandes alegrías, ruedan por los campos soñando que en alguno de estos rincones insignificantes, les espera la buena hada de las venturas.

Hey unos amigos muy queridos me han traído aquí. Hemos llegado á la hora de sol. Las calles están desiertas, las puertas entornadas. En la mitad del arroyo un mastín dorme echado sobre la tierra caliente. El pueblo parece abandonado, un pueblo muerto. En los jardines de los chalets cerrados aun, corren los gorriones y susurran, arrastradas por cada aliento de aire que pasa, las hojas secas del último otoño. En un grupo de álamos, á la orilla de la riera reseca ahora, cantan unas cigarras con latido incansable, alegres entre las ramas ante la visión del campo verde todavía. Entre las puertas entornadas, divisan á veces rostros desconocidos, ojos soñolientos que acabarán por cerrarse en esta calma infinito del pueblo dormido en pleno sol de junio.

Voy á pasar aquí ocho días de calma absoluta; largas noches estrelladas, horas de silencio bajo los árboles; á muchos kilómetros de la ciudad. Ya no miro al pueblo con la indiferencia del viajero que pasa de largo. Mi vista se para ahora en cada detalle, en cada rincón; en muehas y en largas contemplaciones, le pego al pueblo anticipadamente, con reconocimiento muy hondo, la quietud que el destino guarda aquí sin duda para mí.

La botica

Viernes.—En Llinás hay una sola botica. Una botica en un pueblo muerto como Llinás, es algo que se presta á muy amargas y piadosas consideraciones. Al pasar por delante de ella, he visto la calva del farmacéutico inclinada sobre el mostrador, sobre un libro, una novela de Fernán González probablemente. Y yo—que llego satisfecho á Llinás—miro con piedad profunda á este hombre, que, de seguro, vive hace años encerrado aquí en este rincón de Cataluña. Como tantos otros, terminada la carrera y la vida de bullicio en Barcelona, llegaría una mañana aquí á buscar la vida. Y aquí se quedó. Los primeros meses vinieron á visitarle sus compañeros de curso. Después el tiempo y la distancia entibaron las amistades, y ninguno de ellos volvió, á Llinás; aquí se ha quedado el farmacéutico; aquí ha envejecido, pensando en reunir un capital para ir á su pueblo á establecer una farmacia.

Todos los días á la misma hora, va el farmacéutico á ver pasar los trenes que vienen y van á Francia. Y todas las noches en el café, un café repleto de moscas y alumbrado por una sola espita de gas, el farmacéutico me pregunta, si se re-

presenta todavía en Barcelona no sé que obra de Arrieta. Y yo le digo que sí. El guarda la esperanza de volver á encontrar algún día, su Barcelona de estudiante. ¿Para qué destruir esa ilusión? En este destierro de años y años, una esperanza es la única y tal vez la mejor compañía.

M. SARMIENTO.

ACTUALIDAD

Rusos y japoneses

¿Treinta mil volados?

Un telegrama de Fabra, que hemos recibido esta mañana, desmiente la noticia de que haya tenido lugar el combate del día 11, y en el que se decía que los japoneses habían tenido 30.000 bajas. Un escritor militar ilustre que oculta su nombre bajo el pseudónimo de El coronel Santiponce, en La Epoca del día 14, hace las siguientes consideraciones técnicas, negando la existencia de aquel número crecidísimo de bajas.

No queremos privar á los lectores de La ÚLTIMA HORA de tan interesante artículo, así es que nos complacemos en reproducirlo: Los que se dedican á hacer la información de la guerra deberían, lo mismo cuando se trata de noticias ciertas en sí, pero amplificables, que cuando las inventan, no olvidarse de la topografía del teatro de las operaciones, ni de la táctica ni del sentido común, y así se evitaría el tener luego que rectificarse.

A ninguno que tenga siquiera un barón de conocimientos militares, se le podrá hacer creer que la voladura de unas minas ó torpedos terrestres pueda causar 30.000 bajas en un ejército.

Para ello sería preciso que los 30.000 ó más estuviesen agrupados en masa sobre un terreno en el que se hubiera construido hornillos subterráneos, cargados con enorme cantidad de dinamita, y eso es sencillamente absurdo.

Aunque se tratara de una línea continua de esos torpedos, situada ante las trincheras del defensor, para volarlas en el momento de pasar sobre ellas las tropas atacantes, ó aunque los hubiesen empleado en las mismas obras para hacerlos estallar cuando esas tropas las ocupasen, dadas las formaciones de combate hoy en uso, es materialmente imposible que mueran, por el solo efecto de tales imposibles, 30.000 soldados.

Si nos contasen que los japoneses atacaron á los fuertes avanzados de Port-Arthur, y que el avanzar sufrieron gran estrago por la voladura de los torpedos terrestres (algunos centenares de hombres, y aún los 2.800 que dice otro telegrama), que entonces los rusos, aprovechándose del pánico producido entre aquellos, los acometieron con vigor, poniéndolos en fuga, persiguiéndolos y causándoles treinta mil ó cuarenta mil bajas entre muertos, heridos y prisioneros, tendríamos el relato, por lo menos, caracteres de verosimilitud militar; pero tal como ha venido, ó resulta un verdadero disparate.

Así y todo, para que un ejército pierda 30.000 hombres por el plomo enemigo, no viéndose copado y resistiendo antes que capitular, es preciso que su fuerza pase del doble ó triple de la indicada. Batallas hubo (sin contar las de tiempos antiguos, en que el vencido era exterminado) en que las bajas alcanzaron cifras considerables. En Wagram tuvieron los austríacos 24.000 muertos y heridos y 9.000 prisioneros, y los franceses 15.000 hombres fuera de combate, siendo de 150.000 el efectivo de cada uno de los dos Ejércitos combatientes.

Pero en Port-Arthur, si bien se dice que los japoneses han reunido 150.000 soldados, número que parece excesivo para la operación, los rusos no pueden tener más de los 40.000 á que se asegura que asciende el total de defensores de la plaza y su campo atrincherado, y de ellos buena parte estará guarneciendo los fuertes y la ciudad; de modo que no cabe admitir que se haya librado una batalla campal entre ambos ejércitos, con tan desastrosos resultados para el sitiador.

Lo más probable, caso de que la noticia tenga algún fundamento, es que los repetidos ataques de los japoneses á las posiciones rusas hayan fracasado hasta ahora, evitando las muchas pérdidas, y que buena parte de estas haya sido producida por las minas ó torpedos terrestres, que constituyen uno de los elementos defensivos en la fortificación de campaña.

Queda, sin embargo, otro punto que dilucidar: el del origen y curso de la noticia. La han teleografiado desde Mukden á San Petersburgo. ¿Cómo llegó á Mukden? Esta capital está en completa incomunicación con Port-Arthur, de donde la separan nada menos que unos 300 y pico de kilómetros. La incomunicación es tan completa, que hace poco, para enviar noticias al cuartel general, tuvo el gobernador de la plaza que mandar un cazatorpedero á Niu-Chang, operación que se consideró arriesgadísima.

¿Cómo, pues, se sabía en Mukden el día 12 lo que sucedía el 11 en Port-Arthur? Otra fuente de información sobre este hecho es Sanghai, puerto chino situado á siete y medio grados de latitud al Sur de Port-Arthur; es decir, á unas 450 millas, ó sea á dos días de navegación, y que no se sabe esté unido por ningún cable submarino á la plaza justa. Basten estos datos para justificar, por lo menos, algunas dudas sobre la autoridada de esa fuente. Se dirá que pueden haber recibido allí la noticia desde Chefoo ú otro puerto próximo á la península de Liao-Tung. En tal caso, lo más natural era que la hubiera comunicado directamente desde ese punto á Europa, sin mandarla á Sanghai.

Y á todo esto ni el Gobierno de San Petersburgo, ni el de Tokio, han dado cuenta oficial de un suceso de tanto bulto. El lector puede y debe, por consiguiente, esperar á que uno ú otro hablen, para que, por lo que diga ó calle, sea posible averiguar la verdad de lo ocurrido.

EL CORONEL SANTIPONCE.

QUENTOS DEL SABADO

La primer calaverada

Todo el mundo creía que el señor Martínez, millonario y burgués, disfrutaba en este mundo de algo muy parecido á esa cosa de la otra vida que se llama la felicidad.

Cuando las genies le veían pasar por la Castellana en su landó inmenso, sosteniendo á duras penas en su levitón negro su fuerte obesidad sexagenaria, y bajo las anchas alas de su formidable sombrero, de copa, su intensa cabeza gris; cuando los transeúntes obtenían, sin distinción, la bonachona sonrisa incrustada en sus labios y la complacencia mirada de sus vivos ojillos; cuando todos los mendigos crónicos, situados entre el Obelisco y el Hipódromo, recibían la indefectible limosna de manos de su señora y acompañante, gruesa también y de sencillo aspecto y sonriente, como su marido, aunque algo más joven; cuando, en fin, el espectáculo personal de aquella salud, de aquella paz del ánimo y de aquella caridad tan ostensibles, se imponía á la favorable apreciación de todo el mundo, todo el mundo pensaba ó decía: ¡Qué feliz debe ser el señor Martínez!

Y, sin embargo, creaban ustedes, el señor Martínez no era feliz. No, no lo era. El público se equivocaba por falta de noticias complementarias. En aquel landó de tres puentes y en aquella apacible compañera el público veía, y veía bien, dos factores aparentes y lógicos de la ventura de aquel Martínez y de cualquier otro: la riqueza incuestionable y la esposa respetable.

La riqueza, en efecto, era imponente. El arca ó fortaleza vertical de hierro que campaba en el amplio despacho del señor Martínez contenía títulos y resguardos heterogéneos que producían la homogeneidad de una saneada renta de cincuenta mil duros. Martínez había invertido en su consecuencia los mejores cuarenta años de su vida ayudado constantemente por el ímán orgánico del dinero ajeno que le caracterizaba, y que constituía al hombre de negocios concienzudo, tipo envidiable tan calumniado por los fatuos de otras clases de aptitud. Sobre su riqueza, pues, nada había que objetar.

Su esposa era inmejorable; cuando Martínez se decidió á tenerla, fué guiado por la única ciencia en que él creía (á pesar de no verla citada en el Diccionario), por su mundología, y la extrajo de la profundidad humilde de su pueblo natal, donde la había conocido, bella, con la belleza lugareña y sólida que mantiene el aire puro, modesta como la lanilla de su invariable vestido de invierno y la muselina del de verano, mansa como las ovejas de aquellos apriscos, y de una bondad que estaba en razón inversa de su limitadísima inteligencia. Porque el mundólogo Martínez era de los que creen que la mujer, ya bastante privilegiada con ser el corazón de la humanidad, no tiene funciones intelectuales, propiamente dichas, que desempeñen entre los hombres; opinión que cada día va teniendo más procelosos. Tampoco había, pues, deficiencia alguna que señalar en la esposa del señor Martínez.

Pero Martínez era algo más que millonario y esposo, era padre de su hijo único, Mariano, guapo mozo que frisaba ya en la mayor edad, según el Código: en los veintitres años. Y vean ustedes cómo sabe poner límite á todos los engrimeiros subalternos la Providencia divina, que, disfrazada de compensación, no quita ojo ni de millonario ni de pobres: aquel hijo único, que debía ser digno remate, corona lisonjera y realidad principal de la supuesta ventura del señor Martínez, era en él, por el contrario, causa incesante de una amarga preocupación y de una profunda pena.

Y todo por el carácter del chico, que era un apático desesperante, que era la indolencia y la indiferencia personificadas, que era una juventud falsa, como decía su padre, sin arranques, sin iniciativas, sin movimientos de ningún género; un espíritu frío, una imaginación dormida, una voluntad incapaz... —¿Está usted seguro—decía Martínez muchas veces á su amigo íntimo el médico D. Lucio, higienista de la casa—de que á mi hijo le circula la sangre en el cuerpo.

El chico había pasado seis años de instrucción primaria en el mejor colegio de la Villa y Corte, sin aprender más que á leer despacio y á escribir sin ortografía. El chico había empezado el bachillerato en San Isidro, siendo reprobado por unanimidad en todas las asignaturas del primer curso. No hubo, pues, manera de hacerle seguir carrera alguna. Cuando le preguntaban cuál prefería contestaba encogido de hombros, que era su respuesta eterna é inarticulada. Y su madre, que le adoraba, como es consiguiente, podía á su padre que no le fatigase y le dejara ser sencillamente un buen cristiano, que es lo principal.

En la educación de adorno, ídem por ídem. Seis meses tardó en aprender á decir don juan, y el maestro de francés tuvo que retirarse, traspasado de dolor por la pérdida de sus emolumentos.

En el Dibujo, ¡que practico un año, sólo consiguió pintar medios ojos, que parecían peras horizontales. En la esgrima á la primera lección de sable, en que el profesor le tocó involuntariamente en un brazo, tiró el arma de madera y no volvió á parecer. A la equitación renunció, porque aborrecía el trote. Y una de las pocas veces que se le había visto reír de veras, fué con motivo de haberle propuesto la autora de sus días que aprendiese á bailar.

El Sr. Martínez pensaba, aterrado, que aquello no era tener sucesión, que aquello era haber engendrado una estúpida, de americana y hongo. Porque tampoco pudo jamás conseguirse que Mariano usase otras prendas, y el gabán y el frac yacían vírgenes, á perpetuidad, en el espléndido armario de luna del cuarto del dormitorio.

Respecto á coches, su padre encargó una vez á Londres un precioso dog car, y un pura sangre admirable y una guarnición con hebillas de plata; y una tarde hizo enganchar y bajó con su hijo á la puerta de la calle y le ofreció el regalo. El hijo volvió á encogerse de hombros y subió al carruaje y se alejó en él; pero al traspasar la primera esquina, paró, dió las riendas al lacayo que le acompañaba, descendió, tomó la primera manivela que pasó libre, y se fué á ver jugar á los bolos en las Viuillas.

Al teatro Real no había vuelto desde que dejó de ser niño. Donde se le veía casi todas las noches era en el teatro Romea, fumando en su butaca.

Martínez seguía exhalando su triste queja en el seno de la buena amistad de D. Lucio:

—Doctor, doctor, ¡qué va á ser de mi nombre y de mi fortuna con tal sucesor! Por Dios vivo, estudie usted el caso, vea usted el modo de acabar con ese letargo malhadado; consiga usted que mi hijo haga la primera calaverada, y mi gratitud no tendrá límites...

Un día le dijo el doctor:

—¿Por qué no envía usted á Mariano á París?

Y Martínez se dió, alborozado, una palmada en la frente y exclamó:

—¡Pues es verdad! ¡Estamos salvados! Y Mariano salió, su efecto, á las veinticuatro horas para Francia, acompañado del mayordomo de su padre, servidoro integerrimo, que llevaba órdenes absolutas de dejar al señorite hacer y derrochar cuanto le diese la gana. Cuatro meses duró la expedición. ¡Ojalá que aún esperó el buen padre, no las cartas del hijo, que se reducían á hablar de la lluvia y del tiempo mañanero, sino las confidencias del mayordomo. En la primera página de una de ellas leyó cierto día:

«El señorito no vino anoche á acostarse.—¡Loado sea Dios!—pensó Martínez, volviendo trémulo la hoja; pero en la otra página siguió leyendo: «porque se le hizo tarde en un teatro distante, y se metió en otro hotel á dormir». La cuenta de los gastos del joven en el primer trimestre vencido llegó oportunamente con el respectivo aviso del banquero corresponsal. Martínez la desdobló y recorrió ansioso. Mariano había gastado en los tres meses 2.800 francos, con fondo y todo: menos de mil pesetas al mes. El consternado padre tiró el aviso y la cuenta, y se dejó caer en su sillón, murmurando angustioso: ¡No hay esperanza! ¡Es cuestión perdida!

Mariano volvió de Francia pocas semanas después, y por la noche fué, como siempre, al teatro Romea.

Pero el doctor D. Lucio no desmayó por completo ante el mal resultado de aquella prueba, y propuso otra todavía más radical.—Si casásemos al chico!—dijo á Martínez. Y la proposición fué

como un nuevo rayo de esperanza para el padre atribulado.—¡Sí, sí—contestó—, tendré aietos. Dios querrá darme al menos un nieto que no sea de estuco. Venga usted y hablaremos á mi mujer.

La señora de Martínez se hallaba en su gabinete de labor, en compañía de su costurera diaria, la Dorotea, como la llamaban los demás dependientes de la casa.

Mariano, que pasaba siempre las primeras horas de la tarde viendo en silencio hacer crochet á su madre y mirando coser á la costurera, acababa de irse á su paseo fuera de puertas.

Sobre la Dorotea hay que consignar, en justicia, que era una beldad de veintitres años, labrada al torno, es decir, admirablemente rodeada en todos los remates y líneas de su esbelta persona. Morena clara, con unos ojos negros relampagueadores, y unos cabellos negros también y de una abundancia triunfadora del peine. Andaluza, de la misma Málaga, con el ceceo popular de la tierra, y una voz sonora y dulce que era un gorjeo. Por lo demás, muy buena chica y de pocas palabras. Se conocía que, para un caso dado, habría allí una mujer de acción, digna heredera de su padre, que fué un guardia civil muerto en el servicio.

La señora la quería mucho, porque era huérfana, juiciosa, modesta y trabajadora y porque rezaba muy bien el rosario.

Martínez rogó á la Dorotea que pasase á otra pieza y participó á su esposa la nueva idea trascendental del doctor, pintándole á su modo la dicha que les esperaba con sus nietos.

—¡Hijos de mi alma!—exclamó la futura abuela, como si los viera.—Martínez—añadió—, mañana, cumple Mariano sus veintitres años, y será por la ley mayor de edad. Mañana se lo diremos. No deje usted de venir á comer, D. Lucio.

Fuó á los postres, después de haber trasladado de su bolsillo al de su hijo un valioso cronómetro y de felicitarle por su cumpleaños, cuando Martínez rogó indirectamente á su heredero de cal y canto que dejase de serlo, pidiéndole por derecho que pensase en buscar y elegir esposa.

El doctor esperó la respuesta con su taza de café en el aire. La madre sacó el pañuelo, decidida á romper á llorar en cuanto la oyese. Martínez viendo que su hijo se guardaba el reloj sin apremiarse á responder, añadió:

—Vamos, ¡qué me dices? —Pues digo—contestó al fin Mariano—que lo que es la elección la tengo ya hecha.

—¡Ojalá!—imaginó con súbita emoción el pobre millonario.—¿Será verdad? ¿Habrá de veras una voluntad en esa criatura?

Y dominándose acto seguido: —Tanto mejor—dijo—si ya la has hecho. Dinos ahora cual es tu elegida. El impertinente doncel no se hizo esta vez esperar, y contestó:

—Pues la Dorotea. Y aquello fué una catástrofe. Martínez se levantó airado de su silla, golpeando con sus puños la mesa, cuyos platos se estremecieron, y exclamando:

—¡Qué dices, desgraciado! ¡No pienses en semejante disparate! El doctor no sabía donde meterse. La señora levantó los ojos al techo y suspiró, diciendo débilmente:

—¡Señor, Dios mío! Mariano se encogió de hombros una vez más, y salió del comedor tranquilamente para irse á Romea.

El epílogo de esta patética historia tuvo lugar á los tres meses y algunos días del disenso paterno, cuando ya los esposos Martínez empezaban á no esperar.

No se había vuelto á hablar del asunto. La Dorotea, despedida caritativamente y comprendida en la numerosa lista de pensionados de la señora, costó en su casa.

Mariano seguía haciendo su vida ordinaria, con la sola diferencia de salir más temprano por las tardes.

Martínez, serenándose como el mar, poco á poco, estaba ya decidido á seguir el consejo de su mujer, que le esperaba todo directamente del Todopoderoso. El doctor callaba; la bonanza parecía próxima á completarse.

Pero una mañana, cuando Martínez leía los periódicos en su despacho, sin anteojos, porque ni siquiera la vista se le había causado al buen burgués, se le presentó su amigo el higienista, quien á fuerza de estudiosos y hepático estaba siempre pálido, pero en aquel momento le estaba más que de costumbre. Martínez presintió al punto el fin del mundo.

—¿Qué ocurre doctor?... El doctor, sin traspasar el dintel, le contestó:

—Ocorre, amigo mío, que ya está usted complacido; que Mariano ha hecho al fin su primer calaverada, tal y como el Supremo Autor de hombres ha dispuesto que la hiciera. Y como usted no es hombre capaz de rebelarse contra la voluntad omnipotente...

—Pero acabe usted: ¿que pasa?

—Sus hijos se lo dirán, añadió D. Lu cio al dejando franca la entrada, por la cual se precipitaron hasta caer de hinojos ante Martínez, Mariano y la que ya era su consorte: la Dorotea.

Detrás de ellos, y con el pañuelo en la mano y dos ricos paralelos de lágrimas en la cara, se adelantó la señora:

—Perdónales, Martínez—dijo dulcemente á su esposo.

—Perdón; padre—dijeron á su vez los jóvenes, apoderándose, para besarlas, de las recias manos paternales.

—Perdonar! ¡Vaya si perdonará!—afirmó el doctor.

—¡Qué desgraciado soy—exclamó el feliz Sr. Martínez.

Y un criado de comedor, apareciendo oportunamente en la puerta, vino á resolver la crisis diciendo:

—Cuando los señores gusten. Era la hora del almuerzo.

S. LÓPEZ GUIJARRO.

Por telégrafo

La Universidad de Salamanca.—Boda desmentida.—Fallecimiento.

Madrid 16 á las 7:30

Varias representaciones de la Universidad de Salamanca protestan de las medidas tomadas por el ministro de Hacienda, señor Osma, por las cuales se apodera el Estado de parte de los bienes de la Universidad para pagar los gastos de otras corporaciones. Las citadas representaciones piden la suspensión de las medidas del Sr. Osma, que privarán á la Universidad de 1.400.000 reales, cantidad que estaba destinada á la creación de estudios ibero-americanos.

Ha sido desmentida oficialmente la noticia de la boda de la Infanta D.ª María Teresa. Ha fallecido el general Salamero.

La guerra ruso-japonesa

Japoneses reanudados.—2.000 bajas.—Suspensas

Madrid 15 á las 23:45

Por telegramas que se han recibido de Mukden, se sabe que los rusos han rechazado el flanco derecho del ejército japonés que atacaba á Port-Arthur. Los japoneses han registrado en esta acción 2.000 bajas, siendo escasas las que han sufrido los rusos.

Éspérase que ha de darse muy pronto una batalla, que, por las posiciones y número de los combatientes, ha de ser de grandísima importancia.

El punto de encuentro de los beligerantes será entre Takichak y Kaichen.

Los exploradores japoneses se hallan á cincuenta kilómetros de distancia de Mukden.

¿En qué quedamos?

Madrid 16 á las 2:45

Un despacho que con fecha de ayer se ha recibido de Tokio, desmiente oficialmente las noticias transmitidas hasta ahora acerca del ataque de los japoneses á Port-Arthur el día 11 corriente, y por lo tanto no ha sufrido el ejército japonés la pérdida de los 30.000 hombres, noticias que con toda riqueza de detalles se habían publicado en la prensa de todo el mundo.

Encuentro.—General herido.—Retrasos de los japoneses.—Telegrama oficial

Madrid 16 á las 7:30

San Petersburgo.—El general Sakharoff anuncia que se ha ocurrido un fuerte encuentro entre los destacamentos rusos y japoneses, en cuyo combate el general ruso Bennecamps ha sido herido.

Añade Sakharoff que los japoneses, ante la resistencia y empuje de los rusos, tuvieron que retroceder con precipitación, dejando muchos cadáveres sobre el campo de batalla.

Se ha recibido un telegrama oficial, diciendo que el general Bennecamps ha sido herido de bala en una pierna, continuando empero en su puesto hasta haber terminado el combate.

FABRA

# MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR

## PFaff Y KAYSSER

Las mejores del mundo.—Representación exclusiva

### Antigua Casa Banqu  de J. BALAGUER

COL N—34

Ninguna otra casa en estas islas puede vender m quinas nuevas de esta marca

## Col n—34 PALMA

# Colmado del Norte

### 43—CONQUISTADOR—43

DEP SITO ACEITE COMER de una importante f brica de S ller, precios especiales por medidas y clases muy superiores.

#### Dep sitos de Vinos de Mesa

Sin adulterar corriente litro . . . . .	ptas.	0'40
Clarete . . . . .		0'50
. . . . .		0'60
. . . . .		0'75

DEP SITO JABON DE LAVAR de una acreditada f brica, precios muy baratos y clase muy buena.—SE DAN CUPONES.

Caf s, az cares y toda clase de comestibles

# Vinos Mallorquines

Puros—Garantidos—Sin adulteraci n

No se les adiciona agua, polvos ni substancias qu micas de ninguna clase.

Comp nense  nica y exclusivamente del producto de la uva. Son fabricados por el mismo Propietario que los expende.

### A precios verdaderamente econ micos

Plaza de Coll, n m. 10, Palma, Esquina a la calle de la Cordeleria

PUNTO DE PAPADA DEL TRANVIA

## ALCANCE DE LA NOCHE

### Para las damas

Ba es notables.—El parlamento ingl s.—El ferrocarril en Suiza.—Los amores de Kant.

La mayor parte de las personas no supone que se puedan ba ar habitualmente en otra cosa que en agua.

Sin embargo, hay mujeres que emplean para el ba o l quidos diferentes; se sabe que algunas se ba an en vino, otras en leche y hasta las hoy que toman los ba os en sangre de buey.

Las menos exigentes no se contentan con el agua pura y mezclan en ella perfumes sutiles y delicados.

Diez   doce litros de agua de colonia satisfacen a la mayor a.

Cierta bailarina rusa muy c ebre, tiene el cutis fresco y rosado porque toma todos los d as un ba o en el que entra trescientos kilogramos de fresa. Esto representa en invierno una peque a fortuna.

Mad. Rejane hace que la superficie del agua desaparezca bajo una capa de violetas frescas.

La Bellinioni se ba a entre hojas de rosas, y la Tortajada, que ve en su tinte ligeramente bronceado la caracterstica de belleza de su raza, toma el ba o de t  perfumado con esencia de rosa.

Si las lectoras que se contentan con tomar su ba o de agua pura   con acudir a las orillas del mar encuentran esto exagerado, les diremos que como me lo contaron se lo cuento.

En Londres, la Sociedad Protectora de Animales se ha indignado de ver el tratamiento cruel a que se somete a los cangrejos y langostas cocidi ndolos casi siempre vivos.

Un diputado interpel  con este motivo al ministro para que se vigile y las cocinas no sometan a esa tortura a las intereseadas v ctimas.

 a pensar n nuestros ministros si un diputado del habla de cangrejos y langostas en el Congreso?

Aqu  no puede profundizar tanto la Sociedad protectora de Animales.

En Suiza habr  dentro de poco m s m dicas que m dicos: 891 mujeres estudian la medicina y 763 hombres solamente.

La Facultad de Medicina de Berna tiene 337 mujeres; Lausanne, 181; Ginebra, 151, y Bale, 5.

En Ginebra acaba de explicarse por primera vez la ley que permite a las mujeres ser abogadas. Mlle. Nell y Favre, licenciada en Derecho, est  autorizada para pleitear por el Consejo de Estado.

El refr n espa ol de «Antes que te cases mira lo que haces», no ha tenido observante m s fiel que el c ebre fil sofo Kant.

El gran pensador am  dos veces, seg n nos cuenta su primer bi grafo Bozovskii.

La primera fu  a una joven y hermosa viuda; pero antes de decidirse a contraer matrimonio quiso pesar largamente el pro y el contra, examinar todas las circunstancias a la luz de la raz n pr ctica. Cuando el fil sofo termin  su trabajo particular, la encantadora viuda hab a aceptado la mano de un pretendiente menos circunspecto.

La segunda vez el objeto de la solicitud de Kant fu  una hermosa joven de Wepphalia, que fu  a Konisberg como se orita de compa a de una noble y rica dama prusiana.

Tan largas y profundas fueron sus especulaciones, que cuando se decidi  a declararse la joven hab a desaparecido... y Kant se qued  soltero.

Noticia cortas

### Disgusto en el Riff

Seg n referencias de personas mercaderas de cr dito, los moros de las inmediaciones de la plaza de Oeuta se hallan disgustados por haberles obligado el comandante general a devolver el dinero que hab an cobrado por algunas cosas que robaron y despu s vendieron a un sargento de la compa a de tiradores.

Los riffetes manifestaron hondo disgusto por la resoluci n adoptada por el general Bernal, y han dejado de asistir al mercado para demostrar de este modo su enojo.

Se han dejado oir algunos disparos contra la Guardia civil que prestaba servicio en el campo que sirve de l mite a las posesiones espa olas.

Uno de los guardias fu  herido. El comandante general ha mandado, por precauci n, que un regimiento refuerce la guarnici n de los fuertes.

### El Bey de T nez

Ha llegado a Par s el Bey de T nez, siendo recibido en la estaci n con los honores correspondientes.

El Bey llevaba un uniforme magnifico; guerrera negra cubierta de dorados; pantal n negro con franjas de oro; y el pu o de su espada est  guarnecido de pedrer a.

En el acto de desembarcar, llevaba el gran cord n de la Legi n de honor.

El Bey se dirigi  inmediatamente al Eliseo, en carruaje y seguido de un lucido cortejo, siendo aclamado incesantemente por la multitud.

M. Loubet fu  al encuentro del Bey hasta el primer sal n de recepciones, estrech ndose ambos cordialmente la mano.

La entrevista ha sido muy cordial, y despu s el Bey ha pasado a saludar a la esposa de M. Loubet, teniendo lugar m s tarde la recepci n de embajadores.

Terminado este acto, se ha dirigi o el Bey a su alojamiento.

Tambi n ha visitado al ministro de Negocios extranjeros M. Delcass .

### Sentencia de muerte

El tribunal del Jurado de la Audiencia de O diz ha dictado veredicto de culpabilidad contra Crist bal Arillo, acusado de haber entrado en casa de una hermosa cigarrera y de haberle inferido ocho pu aladas que le ocasionaron la muerte.

La causa de la agresi n fu  la negativa de la v ctima a acceder a las pretensiones del asesino, que la requeria de amores.

En consecuencia, el Tribunal de derecho ha dictado sentencia de muerte contra Crist bal.

Merced a las gestiones practicadas por el alcalde, ha quedado solucionado el conflicto de las cigarreras.

### El centenario de Schiller

Telegrafian de Berl n que el d a 9 de mayo de 1905, con ocasi n del primer centenario de la muerte de Schiller, se celebrar  una fiesta conmemorativa, tanto en Alemania como en Austria. El comit  organizador ha decidido, hasta el presente, publicar un gran n mero de documentos relativos al poeta.

El museo Schiller, que se encuentra en Marbach, publicar  un op sculo que contendr  cartas y poes as.

### Parker, candidato

Los dem cratas americanos han elegido candidato para la presidencia al juez Mr. Parker.

Este, deseando evitar toda lucha en lo relativo a la cuesti n monetaria, se ha declarado anticipadamente partidario del patr n oro.

El incidente origin  nueva votaci n, y por 774 votos contra 191 qued  reiteurada la designaci n, quedando aplazada la cuesti n para discutirla m s adelante.

El candidato a la vicepresidencia es Davis. Tiene treinta y un a os y preside grandes compa as ferroviarias.

Davis, que empez  de jefe de tren, hizo una gran fortuna negociando en carbones.

### Las matanzas en Armenia

Un llamamiento enviado a la Prensa por miss Cantlew, secretaria de la Sociedad de Amigos de Armenia, de la cual es presidenta Lady Cavendish, en favor de los hu rfanos ocasionados por las recientes matanzas en Armenia, dice que estas matanzas, en las cuales m s de 3.000 personas han perecido en la regi n de Sassoum, han sido probados de un modo irrefutable, a pesar de los esfuerzos del gobierno de Constantinopla para ocultar la verdad.

Miss Cantlew declara y est  pronta a demostrar que dichas matanzas forman parte de un plan preconcebido por las autoridades turcas, que tiene por objeto cazar a los armenios de las regiones monta osas de Sassoum, para forzarlos a establecerse en las llanuras.

Con este objeto las hordas de kurdos, apoyados por las tropas regulares turcas, han sido llamadas a aquellas regiones prometiendoles las propiedades de que fueron desposeidos los armenios.

En el distrito de Van se han cometido por los turcos actos de barbarie incalificable y las matanzas en gran escala exigen que las potencias tomen energicas medidas para impedir lo que es deshonra para Europa entera.

### El feminismo en Portugal

Escriben de Lisboa: «Acaba de constituirse en esta capital un grupo feminista con el t tulo de «Liga humanitaria de las mujeres».

Forman en  l personas muy conocidas en la buena sociedad, y tiende la agrupaci n a mejorar las condiciones de existencia de la mujer en las f bricas, oficinas y establecimientos particulares.»

### Des rdenes en Angola

Tiene verdadera importancia la misi n encomendada a la expedici n portuguesa llegada a Angola para castigar a los rebeldes cuanhamas.

La situaci n es peligrosa, porque ya en otras ocasiones las tropas alemanas de la colonia vecina tuvieron que recurrir a las armas y los ind genas de la misma penetraron en Angola.

## Los estrenos en Madrid

### Las chismosas

En el teatro Lirico, de Madrid, se ha estrenado la zarzuela en un acto, letra de Angel Caama o y de Isidro Soler, m sica de los maestros Valverde (hijo) y Calleja. De ella dice un cronista:

«Malos vientos corrieron anoche para ser d a de fies a en el Lirico, con motivo de inaugurar de nuevo las tareas teatrales. El fracaso de *La regeneraci n* cerr  las puertas del Lirico, y la mala suerte quiso que al abrir las otras vez con un estreno, *Las chismosas*, se empe aran en la clausura definitiva de dicho coliseo, durante la temporada de verano.

Sorprendi me que se corriera ese azar, a conciencia de salir protestada por el p blico.

Con una simple lectura de *Las chismosas*, ya podria sacarse la convicci n de que la obra era un fracaso cierto. Indudablemente es de lo peorcito entre lo malo que, en rigor de justicia, el p blico envia resueltamente al foso.

No es l cito abusar as , tan antiartisticamente, de la paciencia de los espectadores que, cansados, ya no pueden soportar romances de ciego.

La m sica es *ejusdem furfuris*. Sosa, de un infantilismo que si no fuese enojoso, seria apropiado a un rato de buen humor.

Si se repite, ¡Dios nos coja confesados!

# Nuestra informaci n

### Por la higiene

Ni el Sr. Alcalde, ni la Comisi n de Policia, ni la Junta de Sanidad, quieren hacerse cargo de nuestras denuncias y las que han formulado otros colegas sobre el asqueroso aspecto que ofrece la parada de carruajes de la calle de la Marina.

A las nueve de la noche de ayer, hora en que todos los d as est  concurridisima dicha calle por las muchas familias que acuden al paseo del Muelle para respirar la brisa del mar, estaba la misma intransitable por el hedor nauseabundo que despedian los montones de excrementos y charcos de orina que ocupaban desde la esquina del Huerto del Rey al cuartel de caballer a.

Ya que no se lleva a cabo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, de establecer cuatro paradas de carruajes en sitios distintos, regame en nombre de los vecinos de dicha calle y del p blico en general, que adem s de limpiarse y desinfectarse dicha calle todas las veces que sea necesario durante el d a, se haga lo propio al retirarse el  ltimo vehiculo de dicha parada.

El abuso que denunciarnos es intencional y merece que los Sres. concejales se preocupen de ello para evitar que por parte de los forasteros se nos apliquen epitetos poco honorosos.

El remedio necesario no es obra de gigantes, no es m s que cuesti n de buena voluntad.

### El Gobernador y el Ayuntamiento

Seg n parece, el Gobernador Sr. Odr a de la Pedraja, contin a dedicando atenci n a los asuntos que trata el Ayuntamiento.

As  es que esta ma ana ha remitido al Alcalde un oficio en el que se le ordena que tan pronto como el Ayuntamiento apruebe el acta de la sesi n del d a 13 del actual, le remitir  copia literal certificada, comprendiendo solo los extremos discutidos en dicha sesi n sobre las manifestaciones que en la anterior hizo el Sr. Mart  y sobre las proposiciones que present  en aquella.

Adem s, el Gobernador en otro oficio insiste en sus oficios fecha 7 y 11 del actual pidiendo certificaci n del acta del d a 6 del corriente.

Seg n se desprende de este oficio, no se remiti  a aquella autoridad, el acta de referencia.

Y por  ltimo, esta ma ana en la secretar a del Ayuntamiento se ha recibido un tercer oficio, ampliando los dos anteriores.

En este dice el Gobernador que la certificaci n relativa a la sesi n del mi rcoles  ltimo, deber  abarcar todos los particulares directos e indirectamente relacionados con las dos proposiciones del Sr. Mart , ya versar  sobre dichas proposiciones ya sobre la comunicaci n del Gobernador, las manifestaciones, votos y acuerdos que consten en el acta.

Quien ha seguido el curso de las discusiones en el Ayuntamiento y se ha enterado de los oficios del Gobernador, deduce que todos estos tr mites, van encaminados a suspender el Ayuntamiento de Palma.

Y esto lo hace creer, adem s, la reciente fusi n de mauristas y conservadores, la que permitir  una inteligencia com n en el futuro Ayuntamiento.

### Asuntos municipales

El pr ximo lunes se reunir  el Ayuntamiento en primera convocatori .

Los asuntos que se hallan fijados en la orden del d a son los siguientes: Acta y cuentas.

Asuntos que quedaron sobre la mesa. Dictamen de la Comisi n de Gobierno y Policia, proponiendo al Ayuntamiento la aprobaci n definitiva de la subasta de anuncios en los kioscos mirigitorios.

Otro id. a la proposici n del concejal se or Casta o, sobre venta del pau.

Dimisi n del Arquitecto municipal. Dictamen de la Comisi n de Obras proponiendo para una sola vez durante

el corriente a o, la limpia de los caminos vecinales de este t rmino municipal.

Otro id. para que se construya un peque o cilindro para las obras que se efect an por administraci n en las vias p blicas.

Otro id. proponiendo al Ayuntamiento designe una persona id nea para la inspecci n, vigilancia y fiscalizaci n de las obras municipales que se efect an por contrata, atendida la multitud de trabajo que pesa sobre el personal t cnico de la secci n correspondiente.

Otro id. para que se construyan varios sifones y monda de la taja de la plaza Mayer.

Durante la pr xima semana estar  encargado del servicio de Inspecci n de Fomento D. Jaime Font y Monteros, de Gobierno y Policia. D. Antonio Villalonga, de Obras. D. Miguel Biliboni y de Ensanche D. Francisco Garc a.

Esta ma ana ha continuado la sesi n de la Comisi n de Fomento.

Examin  y discuti  detenidamente los asuntos.

Se entr  de dos solicitudes presentadas, ofreciendo local para una nueva casa de Socorro en el arrabal de Santa Catalina y se acord  pasarlas al Ayuntamiento para que resuelva.

Se acuerda por mayoria que el mozo de la casa de Socorro de Santa Catalina, contin e desempe ando su cargo aunque se cambie de local. Votan en contra los se ores Alemany y Ramis.

Se acuerda ordenar al contratista de las nuevas sepulturas que han de construirse en el Cementerio que retire los sillares que hab a por no reunir las condiciones necesarias y al mismo tiempo se advierte que el hormig n ha de reunir mejores condiciones.

Se acuerda ordenar al conserje de Capuchinos que abra un registro de los detenidos; se aprobaron varias cuentas y se concedieron varios permisos, levant ndose la sesi n.

### Un joven ardiendo

Al anochezar de ayer, ocurri  en la calle de Col n un espantoso hecho, que llen  de consternaci n a cuantos tuvieron la desgracia de presenciarlo.

Pas bamos casualmente por aquella calle, cuando oimos fuerte ruido de vidrios que se rompen, lamentos y gritos de espanto; casi instantaneamente vimos salir de la calle del Perejil a un joven envuelto entre las llamas, agitando al aire los brazos y dando gritos desgarradores. Iba de un lado para otro, corria agitado, dando saltos, como si quisiera desprenderse de las llamas que le envolvian.

El p blico, que en un momento se reuni , fu  numeroso, contemplando horrorizado aquel cuadro desgarrador. Algunos hombres, con las manos prestandian arrancar el traje al joven; pero su intento era en vano; las llamas aumentaban y el joven continuaba dando agitados saltos, corriendo y lanzando gritos de socorro.

Por fin, algunos hombres, a un mismo tiempo, se abalanzan sobre aquel joven, y lo oprimen contra sus pechos, consiguiendo de esta manera apagar el fuego.

Los elogios hacia aquellos hombres cuyo rasgo de valent a se admira, fueron muchos.

Inmediatamente el joven de referencia fu  conducido a la farmacia del se or Mir , en donde el m dico se or Font y Monteros, examin  al herido, el cual tenia fuertes quemaduras en el pecho, manos y piernas y la cara chamuscada. Despu s el joven m dico se or Cort s le practic  la primera cura, igualmente que a algunos hombres que para auxiliar a aquel joven salieron con ligeras quemaduras en las manos.

Despu s, el herido, en una camilla del Ayuntamiento, fu  conducido a su domicilio, que lo tiene en Son Alegre.

 C mo sucedi  el hecho? He aqu  la pregunta que se hacian los que formaban numeroso cortejo.

Juan Mart  era un dependiente novel de la farmacia del se or Mir . Vestia blusa larga, y con el objeto de desempe ar un encargo, baj  alsestano en donde existe el dep sito de materias. All  fu  con una vela encendida, la deposit  en el suelo y entonces cogi  una bomba donde hab a bencina, vertiendo  sta en otro envase. Seguramente uno de los movimientos le hizo colocar una punta de la blusa sobre la llama de la buj a, prendiendo fuego que se comunic  a la bencina, explotando la bomba.

El joven Mart  sali  corriendo de la estancia, derribando una puerta vidriera que da a la calle del Perejil. Entonces ocurri  lo que llevamos expuesto.

El peligro grave estaba en sofocar las llamas que hab a en el fondo del s tano, pues que en este hab a materias inflamables, y de comunicarse el fuego pudieran haber ocurrido algunas otras desgracias.

Los dependientes del se or Mir , por una parte,  ste farmac utico y otras personas, consiguieron sofocar el fuego.

Al lugar del suceso, acudieron los tenientes de alcalde se or Quijada, primero, Garc a despu s, y los concejales se ores Bonnin, Martorell, Casanovas y Pou, y el maestro de obras se or Segura.

**Movimiento obrero**

Estos d as  ltimos, en Pollensa, con motivo del traslado del local de la sociedad obrera *El Centro* se celebr , un mitin que revisti  importancia.

Pronunciaron discursos, defendiendo sus ideas, los compa eros Jos  Forteza, Gabriel Luis, Juan Tom s, Bartolom  Rotger y Rafael Colom.

Ha sido renovado la mitad del Comit  de la Agrupaci n Socialista de Palma quedando elegidos para constituirle los compa eros:

Presidente: Francisco Roca.—Vicepresidente: Guillermo Nicolau.—Secretario interior: Lorenzo Bisbal.—Secretario del exterior: Juan Solivellas.—Contador: Agust n Roca.—Depositario, Miguel Porcel.—Vocal primero: Francisco Juli .—Id. segundo: Guillermo Burhuera.—Id. tercero: Miguel Viv .

### La illeta de Can Bitle

Los abogados consultores del Ayuntamiento Sres. Ripoll y Alcover, cumpliendo un decreto del Sr. Alcalde han informado que era de todo punto procedente el juicio de desahucio interpuesto contra los Sres. Anglada y Lianger por la resistencia pasiva que oponen a desocupar *Can Bitle*, que debe ser derribada para el ensanche de la via p blica.

Actualmente se est  instruyendo el oportuno expediente para el derribo, por ruinosas, de las casas n meros 4, 6 y 8 y de la calle de Ocerols destinadas tambi n a ensanchar aquella via con lo que la accera de la enumeraci n por de la calle de Col n quedar  definitivamente ultimada desde la plaza de Cort a la Mayor, cuando se espera igual resistencia por parte de los propietarios.

### Expedicionarios

Esta ma ana, en un vapor llegado de Argel, han venido buen n mero de turistas franceses y argentinos, algunos de los cuales permanecer n varios d as en Mallorca y otros han salido esta misma tarde para Marsella.

En carruajes de alquiler han pasado al campo recorriendo los alrededores de la ciudad. Otros se han dirigido a Miramar.

Entre los expedicionarios figuran muchas se oras y se oritas.

En el *Grand Hotel* se han hospedado algunos turistas, que despu s de almorzar, han visitado la Catedral, la Lonja, el Palacio de la Almudaina y otros importantes edificios de la capital.

Nuestros hu spedes han manifestado estar satisfechisimos de las comodidades y buen trato que les han dispensado en el vapor *Bellevue*.

### Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas:

**Notarias.**—En el territorio de la Audiencia territorial de Barcelona se hallan vacantes notarias en Balaguer, San Esteban de Castell, San Feliu de Guixols, Alcover y Barcelona, que corresponden a los distritos notariales de Balaguer, Sabadell, San Feliu de Guixols, Valls y Barcelona, respectivamente, que han de proveerse por oposici n.

Los aspirantes dirigi n sus solicitudes, documentadas, a la junta directiva del Colegio Notarial respectivo, expresando en ellas taxativamente la notaria   las notarias que soliciten y el orden de preferencia en su caso, dentro del t rmino de sesenta d as, a contar desde su publicaci n en la *Gaceta* de Madrid.

**Profesor.**—La plaza de profesor auxiliar numerario de la secci n artstica (pintura), vacante en la Escuela Superior de Artes e Industrias y Bellas Artes de Barcelona, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas.

Las solicitudes, debidamente documentadas, han de dirigirse al ministro de Instrucci n p blica y Bellas Artes, hasta el d a 3 de Septiembre pr ximo.

**Ayudantes.**—Dos plazas de ayudante, sin retribuci n, con destino a la Escuela Superior de Comercio de Valencia, y una plaza de ayudante gratuito de la secci n de Ciencias en el Instituto general y t cnico de Pontevedra.

Las solicitudes han de presentarse a los rectorados de las universidades de Valencia y de Santiago, respectivamente, hasta el d a 31 del actual.

**M dico.**—La plaza de m dico titular de Villaluenga del Rosario (O diz), dotada con el haber anual de 1.500 pesetas, por la asistencia de enfermos pobres, y libertad de igualar   cobrar las visitas a los viecosos pudientes.

Las solicitudes han de presentarse en el termino de 30 d as, a contar desde el anuncio oficial.

**Sobrestante.**—La plaza vacante de sobrestante segundo de la direcci n de Obras p blicas de la provincia de Barcelona, dotada con el haber anual de 2.200 pesetas y con derecho a los aumentos de sueldo reglamentarios.

Las solicitudes, debidamente documentadas, han de presentarse en la secretar a de la Diputaci n provincial hasta el d a 4 de Agosto pr ximo.

**Secretario.**—La plaza de secretario del Ayuntamiento de Horta (Tarragona).

Las solicitudes, debidamente documentadas, han de presentarse hasta el d a 9 de Agosto pr ximo.

**Delincente escribiente.**—La plaza de delincente escribiente, vacante en la plantilla de la direcci n de Obras p blicas de la provincia de Barcelona, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas, y con opci n a los aumentos de sueldo reglamentarios por raz n de antiguedad.

Ha de proveerse mediante concurso libre, y las solicitudes, debidamente documentadas, han de presentarse hasta el d a 4 de Agosto pr ximo, inclusive.

### La escuadra espa ola

Hay ha circulado la noticia de que ma ana llegar  a Palma la escuadra espa ola que como es sabido se encuentra en Mah n.

Hemos acudido a la Comandancia de Marina y Gobierno civil, centros  nicos donde podian estar enterados de la noticia manifest ndonos que no habian recibido ning n despacho que la confirmase.

Como tampoco nuestro corresponsal en Mah n Sr. Orfila nos ha comunicado la noticia deducimos que la escuadra no llegar  ma ana, si bien es probable que lo efectue durante el mes actual   a primeros del mes pr ximo pudiendo ser que coincida su estancia en este puerto con la celebraci 

Más telegramas

Lo que dice Maura Madrid 15 á las 20. El Sr. Maura ha negado la versión...

Sanción de una ley—Asesino detenido Madrid 16 á las 9'15

En breve sancionará el Rey la ley sobre pago de las deudas de Ultramar...

Desde Tánger.—Actos de los moros Madrid 16 á las 9'15

Tánger.—El corresponsal del Times telegrafía á este diario que los moros...

La guerra ruso-japonesa Combate naval.—Evasión de Niuchuang Madrid 16 á las 9'15

Se desconoce todavía el resultado del último combate naval ocurrido en Port-Arthur.

El día 15 se dice que los rusos evacuaron la plaza de Niuchuang.

El rumor de que los japoneses ocupan esta ciudad se considera como prematuro.

LA BOLSA

Table with market data: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, etc.

Como se pierde la memoria

COMO SE RECUPERA El caso de D. Juan Bautista Vercher de Cullera...

Cuanto veces se da el caso de que el discípulo más estudioso de una clase sale mal de los exámenes...

La opinión de los frenólogos más afamados es que la memoria está repartida por igual...

Los anémicos, los debilitados, los pobres de sangre, ven disminuir todas sus facultades...

No olvidará nunca, no escribe, el bien que me han hecho las Píldoras Pink; estoy convencido de que me han salvado...

Me sentí fuerte otra vez y curado de la debilidad y cansancio que antes notaba al menor esfuerzo...

Por las mismas razones no tienen raras las Píldoras Pink contra la anemia, el torpeza, debilidad general, reumatismo, dolores de estómago...

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja ó veintinueve pesetas las seis cajas.

TEATRO LIRICO

Función para hoy. Espectáculo mágico, fantástico, exótico. Cuarenta minutos en el mundo de la ilusión.

EL BAUL MISTERIOSO Per primera vez The Gentlemen Jongleur La novedad más grande del día.

LOS ESPECTROS

Mañana Grandiosa y extraordinaria función

Gacetillas

En el próximo número del B. O. se publicará el pliego de condiciones que deben regir en el concurso para el arrendamiento de una finca...

El vapor Belleer ha conducido esta mañana de Argel, 28 cabezas de ganado asnal.

Esta tarde han salido para Barcelona 57 individuos de la clase de tropa, pertenecientes á los diferentes batallones de cazadores residentes en varios pueblos de la isla...

De Valencia han llegado esta mañana en el vapor correo Luiso dos religiosos franciscanos y dos corrigendos debidamente custodiados.

De Ibiza, á bordo del vapor Luiso, han llegado dos sargentos y cuatro cabos de infantería.

En la iglesia del Hospital mañana se celebrará un aniversario en sufragio de las almas de los cofrades difuntos.

El Sr. Gobernador civil hoy ha visitado la villa de Sóller.

El veterinario Sr. Carbonell ha decomisado cantidades de fruta, pescado y carne que fueron presentadas en la Plaza Mayor sin reunir condiciones de venta.

Por el Juez del Distrito de la Lonja se saca á pública subasta una finca embargada.

Los Alcaldes de Sineu y Andrag han remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por las Corporaciones que presiden durante los meses últimos.

El Delegado de Hacienda por medio de edicto emplaza al propietario de una casa señalada con el n.º 4 de la calle de S. Pedro y 67 de la del General Barceló afectá á varios censos á favor del Estado y cuya transmisión ha solicitado D. Mateo Polduja.

A efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Alcaldía de De y el repartimiento de arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit del presupuesto municipal del corriente año.

La Guardia civil de Alaró ha detenido á un sujeto por haber cortado de la finca conocida por El Rocó de aquel término 85 retoños de encina, 5 encinas, 2 pinos y un olivo.

La del puesto de San Antonio (Ibiza) á las doce de la noche del día 13 recogió seis armas á varios jóvenes que las usaban sin licencia.

Anoche fué conducida al Hospital en bastante mal estado una mujer que en la calle de Capuchinas sufrió un accidente.

En el caserío del Oll d'en Rebassa esta noche y mañana se celebrará fiesta popular. Habrá baile, carreras y música.

Ha sido puesto á disposición del Juegado el sujeto que fué encontrado en la cochera de la casa del general Sr. Omsásema.

El próximo martes se encontrará en esta Capital el Ingeniero Director de la Academia Tecnológica de Barcelona D. Pedro Rius y Matas, quien se hospedará en el Gran Hotel y recibirá á las familias que le han escrito y á cuantas personas deseen conocer detalles referentes á los estudios de las carreras de Ingeniero Industrial y Peritos electricistas, mecánicos, etc., etc., á que con tanto éxito viene dedicándose el mencionado Centro de preparación.

Ninguna TOS resiste 24 horas á los Discoides pectorales Roselló. Caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo.—Venta en todas las farmacias.

Cognac Serrano

El mejor de todos los fabricados en España.

A fin de convencerse de la eficacia de la Loción Capilar Antiséptica del Dr. Stankowich de Moscovia, no hay más que tomar un solo frasco.

A los industriales

Programas ilustrados para las próximas Ferias y Fiestas, impresos en cartulina marfil, para regalo de los señores industriales á sus clientes.

Se confeccionan con el nombre y anuncio que se deseen en esta imprenta.

El muelle, es objeto de ligeras reparaciones en varias partes del casco y á cosa de un metro de la línea de flojación.

Algunos otros de los veleros amarrados en el muelle sufren ligeras reparaciones.

También se procede á la construcción de varios faluchos de algún tonelaje y otros que serán dedicados á la pesca del boni.

Empleados en dichas faenas hay unos cincuenta trabajadores.

DE IBIZA

CRIMEN BRUTAL

Hecho bárbaro.—Contra una madre.—Infanticidio.—Jefes de familia?

El día 13 en el término de la parroquia de San Lorenzo ocurrió un crimen tan brutal que tan solo puede ser cometido por sujetos que tengan los instintos de hiena y entrañas de tigre.

Se trata de un labrador vecino de aquella parroquia llamado José Isern Juan, casado con María Torres Colomar sobre la cual el Isern tenía sospechas de que le fuese infiel.

Dicha mujer estaba en estado interesante. El citado día 13 el marido que se creía burlado fué á esperar en un sitio despoblado por donde debía pasar la María Torres y allá después de insultarla con injurias le disparó dos tiros de pistola hirindola de pronóstico reservado en ambos lados del bajo vientre.

Se cree que la idea del bárbaro criminal era matar á la esposa igualmente que á la criatura que ésta llevaba en las entrañas y se cree que esto último lo consiguió.

El vecindario todo ha protestado de este bárbaro crimen pidiendo para el tal Isern fuerte castigo.

La guardia civil ha detenido al criminal siendo puesto á disposición del Juzgado.

Ferias y Fiestas

Comision ejecutiva

Anoche se reunió la Comisión Ejecutiva. El Sr. Quijada dió cuenta á los reunidos de los trabajos que se están verificando en el ferro carril para instalar en aquellos locales la exposición de ganado.

El Sr. Pou propuso y se acordó autorizar á la subcomisión del concurso de muflacas para comprar los premios y los accésitos, con destino al mismo. Como se sabe aquellos deben ser diez y estos quince.

En vista de las dificultades con que se tropieza en el alejamiento, se acordó desistir de que pasara á Palma el Batallón Infantil ibicenco.

Se acordó que se estudie un proyecto de adorno de las calles y se levante el sesión.

Exposición de ganados

TERCER GRUPO

Clase 6.ª.—Reproductores

Sección 22.—Reses vacunas machos de 2 á 5 años de edad, (1) con caracteres que demuestren que son hijos de buenas vacas lecheras y acimatadas en el país.

Premios.—1.º Premio de honor 2.º 75 pesetas. 3.º Menciones honoríficas.

Sección 23.—Reses vacunas de 2 á 5 años de edad, con caracteres que demuestren aptitud para el engorde y acimatadas en el país.

Premios.—1.º Premio de honor 2.º 75 pesetas. 3.º Menciones honoríficas.

Sección 24.—Reses vacunas de 2 á 6 años de edad y con aptitud para labores agrícolas ó para el arrastre y acimatadas en el país.

Premios.—1.º Premio de honor 2.º 75 pesetas. 3.º Menciones honoríficas.

Sección 25.—Vacas menores de 8 años destinadas á la reproducción, con cria ó sin ella, con caracteres para producir reses de cebo y acimatadas en el país.

Premios.—1.º Premio de honor 2.º 75 pesetas. 3.º Menciones honoríficas.

Sección 26.—Vacas destinadas á la reproducción, con cria ó sin ella, menores de 8 años de edad, con especial aptitud para la producción de leche y acimatadas en el país.

Premios.—1.º Premio de honor 2.º 75 pesetas. 3.º Menciones honoríficas.

Sección 27.—Vacas destinadas á la reproducción, con cria ó sin ella, menores de 8 años, de condiciones especiales para las labores agrícolas ó mecánicas y acimatadas en el país.

Premios.—1.º Premio de honor 2.º 75 pesetas. 3.º Menciones honoríficas.

Sección 28.—Bueyes ó vacas mestizas ó de razas extranjeras, nacidos y criados en Baleares, menores de 8 años y cebados.

Premios.—1.º Premio de honor 2.º 75 pesetas. 3.º Menciones honoríficas.

Esta noche, como ya dijimos, en el arrabal de Sta. Catalina se celebrará baile de boleros.

Mañana habrá música y tocarán las Bandas Municipal y del Regimiento Infantería de Baleares núm. 1.

En el oratorio de los Hermanos Carmelitas del arrabal de Sta. Catalina mañana se celebrará fiesta.

A las siete misa de comunión general con plática; á las diez misa mayor cantada por el Orfeón Mallorquí y sermón que dirá el P. Auba.

Por la tarde, á las seis, saldrá la procesión que recorrerá largo itinerario.

Trafico marítimo

Su importación y desarrollo

El tráfico marítimo habido en nuestro puerto durante la pasada quincena, primera del corriente mes, ha revestido la mayor importancia, tanto por la situación de entradas y salidas de las diferentes clases de veleros y buques de vapor como por los continuos y considerables cargamentos que se trafican, mereciendo especial mención las importantes remesas de vino alicantino y de cereales que se reciben en este muelle, incluyendo la exportación de madera en troncos y tablillas para Valencia, la cual viene resultando de relativa importancia, por los muchos pedidos que se solicitan, existiendo ya, en esta ciudad casas que se dedican solamente á la construcción y arreglo de dichas tablillas.

Entradas y salidas de cabotaje Las entradas que se han registrado durante el mismo periodo han sido las siguientes: 25 vapores nacionales, 6 idem franceses, 2 idem ingleses, 4 paleobois, 1 bergantín goleta, 1 polacra goleita, 5 balandras, y 11 faluchos de poco tonelaje, excluyendo una docena de laudes de los llamados costaneros que á diario entran y salen, conduciendo piedra de la Porrassa y otros puntos de la costa. Además llegaron dos buques de recreo, uno á vapor y el otro aparejado de paleobois. En junto, alcanzaban un total de 18.878 toneladas.

De los vapores, siete entraron en el puerto en la tarde y los veleros tres. Las salidas alcanzaron un total de 55 buques; de estos 35 eran de vapor y los restantes veleros ó sea 3 paleobois, 4 polacras goletas, 3 balandras, 1 jabeque y nueve faluchos menores, todos son nacionales. De los vapores, dos enarbolaban bandera inglesa, seis francesa y los restantes eran españoles, figurando entre ellos un yate de recreo, un cañonero y un trasatlántico de gran porte.

Salieron con patente referendada ocho de dichos buques, siendo seis de nacionalidad francesa y otros dos de la marina mercante nacional. Total de toneladas 20.673.

En la tarde salieron dos vapores ingleses, tres españoles y dos veleros. La importación consistió en dos cargas de carbón mineral que condujeron de Cardiff, dos vapores extranjeros y otro que condujo de Barcelona, la polacra goleta María Luisa, en varios de madera mármolea, cañería, hierro nuevo y viejo esparto, salvado, arroz, muebles, loza, lana sucia, carbón, amianto, herramientas, máquinas para tejer, envases, habas, hortalizas, harina, tegidos, licores, alcoholes, vinos y otros muchos efectos y un cargo de explosivos y material de guerra.

Entre las diferentes mercancías que han sido exportadas, sobresalen las partidas de calzado, mantas y tegidos del país, almendrán, anisados, conservas, muebles, hierro viejo, cal, pulpa, pimienta, carbón de cok, madera, efectos de alfarería, etc. etc.

También han sido conducidos en diferentes partidas, buen número de tubos de cañería de gas subterránea con destino á una de las fábricas de la capital. Las remesas de harina también han revestido la mayor importancia.

El pasaje.—Tráfico de ganado

Durante la misma quincena han transitado unos 982 pasajeros, de los cuales 533 han llegado, 347 han salido y 103 han recalado en este puerto de tránsito para diferentes puntos del continente y otros extranjeros.

Poco podemos decir del tráfico de ganado, anotado por veterinario del puerto señor Mayol, por haber carecido por completo de interés, habiéndose importado solamente un centenar de cabezas la mayoría procedentes de Argel y Mahón.

En operaciones

Efectuando operaciones de carga y descarga se encuentran veinte y dos veleros, incluyendo los diferentes faluchos que proceden á la descarga de melones, patata, cebolla, tomate, esparto y otros efectos, que son unos catorce.

Además se encuentra tomando un pico de madera en tronco el bergantín goleta Bearys.

También lo tomará de tablillas en gran escala, la polacra goleta Providencia.

El velero de su misma clase María Luisa, continúa descargando el cargo de carbón que condujo de Barcelona, debiendo desembarcar una partida de piezas de mármoleo en plancha consignadas á la fábrica de aserrar piedra, de los hermanos Perelló, de Alaró.

El falucho San Miguel, descarga hierro viejo.

El de su clase San Antonio procede también á la descarga de cereales y los laudes Virgen de los Desemparados; San Francisco y San José, están descargando diferentes puntos.

Reparando.—En los astilleros

El bergantín goleta Beatris, surto en

gará de Barcelona, el vapor correo Barcelona.

Dicho buque permanecerá en nuestro puerto hasta el próximo lunes que saldrá para Marsella.

En su lugar mañana saldrá para Ibiza, el vapor correo Luiso.

Ha llegado sin novedad á Barcelona, la polabra goleta María, de esta matrícula.

De Valencia, han salido con hortalizas, los faluchos San Antonio y San José con destino á este puerto.

Efemerides

16 Julio de 1.861

Felipe II puso la primera piedra al monasterio del Escorial, al que se llamó de San Lorenzo el Real de la Victoria, en conmemoración de la que se alcanzó en el día de este santo en 1557 en la gloriosa batalla de San Quintín.

Fué empezado bajo la dirección de los arquitectos Juan Bautista de Toledo y fray Antonio de Villacasteln, religioso gerónimo y continuando bajo la dirección de Juan de Herrera. Tiene la forma de una parrilla en recuerdo del martirio de San Lorenzo, y se considera como la octava maravilla del mundo.

17 Julio de 1.834

Matanza de frailes en Madrid y saqueo del Colegio de jesuitas, y de los conventos de Santo Tomás y San Francisco el Grande, con el pretexto de que los frailes habían envenenado las fuentes públicas ocasionando el cólera morbo.

MARSAO.

BARATURA DE LIBROS

Calle San Nicolás, 13 y 15

LIBROS A MITAD DE PRECIO

FIESTA DE NOV

La Virgen del Carmen

La verbena de anoche.—Fiestas religiosas.—La marina.—Para mañana.—Procesión.

En el barrio del Carmen de esta ciudad anoche se celebró la verbena que aquellos vecinos dedican á la Virgen su titular. Muchas personas animaron con su presencia dicho barrio hasta después de las doce de la noche.

El adorno é iluminación de las calles resultó de sumo gusto. El cielo raso de papel multicolor era de un dibujo nuevo y presentaba mucho efecto; la iluminación era por medio de farolas eléctricas.

La Banda Municipal, que dirige el Sr. Serra, tocó, durante la velada, bonitas piezas siendo ejecutadas con ajuste; algunas de ellas merecieron el aplauso del público que asistía á la verbena.

Esta noche habrá también música en el punto citado.

La acendrada devoción de la mayoría de palmasanos ha hecho que las iglesias donde se celebraban fiestas en honor de la Virgen del Carmen se vieron concurridas.

Desde muy de mañana han asistido los fieles á las misas rezadas y en los oficios divinos la animación ha sido muy grande.

En la iglesia parroquial de Santa Eulalia se ha celebrado con solemnidad la fiesta de hoy.

Antes de empezar la misa mayor han sido bendecidas dos nuevas imágenes de San Joaquín y Sta. Ana, padres de Nuestra Señora.

Ha verificado la bendición el Rector de la parroquia D. Miguel Miralles y han sido padrinos de la imagen de San Joaquín D.ª Catalina Barceló y D. Juan Aguiló y de la de Sta. Ana D.ª Catalina Vallepeir y D. Felipe Guasp.

La ceremonia ha revestido solemnidad siendo presenciada por numeroso público.

Después de la bendición han empezado los oficios divinos predicando después de los Evangelios el vicario del Oll d'en Rebassa, D. Antonio Literas.

El discurso de este orador ha sido notable tratándose de la festividad del día.

La iglesia de las Teresas durante toda la mañana se ha visto atestada de personas.

En la misa mayor ha cantado una hermosa partitura el Orfeón Mallorquí ejecutándose, bajo la dirección del señor Gjelabert, con precisión y ajuste.

El sermón ha estado á cargo del padre Jenaro Blanquer, siendo su discurso dedicado á ensalzar las glorias de la Virgen del Carmen.

Esta tarde y noche se verificarán las funciones que ayer anunciamos. En el Hospital y San Juan también se han verificado solemnes oficios divinos en loor de la Virgen, cuya fiesta la iglesia católica celebra hoy.

En el primero de dichos templos durante la misa una orquesta ha ejecutado bonita partitura predicando las glorias de Ntra. Sra. del Carmen el Pbro. señor Negro.

En San Juan ha ocupado el púlpito el Pbro. D. José Cabrer.

La Marina ha festejado el día de hoy con motivo de ser el santo de su Patrona.

Todos los vapores y barcos de vela surtos en el puerto han puesto sus empujadas desde la hora de salida hasta la puerta del sol presentando el aspecto de nuestro muelle un excelente golpe de vista.

En las oficinas de la Comandancia de Marina no ha habido despacho considerándose el día de hoy como festivo.

Ka Santa Eulalia Mañana se celebrará fiesta dedicada á la Virgen del Carmen.

A las seis empezará un septenario, á las nueve y tres cuartos exposición y acto seguido misa mayor con música y sermón por D. Pedro Isern, vicario de La Vileta.

Por la tarde, á las siete, se vestirá el Santo Escapulario.

Al anochecer rosario, exposición, meditación y la devoción de los siete Padres nuestros.

Novena

En la iglesia de Santa Magdalena mañana á las once se dará principio á una novena rezada dedicada á la Beata Catalina Thomás por varias personas piadosas.

Notas del Carnet

De viaje

Entre el pasaje llegado esta mañana de Argel, en el vapor Belleer, figuraban D. Miguel Gimenez, Doña Margarita Gay, D. Baltasar García, D. Miguel Cladera, D. Jaime Pons, Doña Catalina Tuduri, D. Bartolomé Castellás, D. José Payeras, D. Antonio Riera, Doña Eulalia Bosch y D. Juan Bovet.

En el vapor correo Luiso han llegado esta mañana de Valencia, D. José Félix, Doña Elvira Montes, Doña Francisca Martines, D. Vicente Albert, D. José Montaner, Doña María Navarro, D. Vicente Mayol, D. Jorge Enriquez, D. Emilio Vallés, y Don Emilio Solá.

En el mismo vapor ha venido de Ibiza, Don Juan Ferrer.

Para Barcelona han salido esta tarde, entre otros pasajeros, á bordo del vapor correo Belleer, los señores D. Doroteo García, D. Gabriel Ferrer, Doña Francisca y Doña Manuela Lete, D. José Sans, D. Francisco Esteve, D. Damian Artigues, D. Domingo y D. Enrique Andren, D. Emilio Piato, D. Emilio Viens, D. Francisco Mestres, Doña Florentina Sampol, D. Eulalio Rull, Doña Margarita Mari, D. José Bosch, D. Jaime Montserrat, D. Enrique Martorell y D. José Bosch.

En el mismo vapor han salido don Agustín Vallés, D. José y D. Francisco Villalonga, D. Enrique Olimet, D. Isidro Surroca, Doña Coima Sepulveda, don Francisco Abat, D. Baltasar Samper, D. Ramón Ponsell, D. Alfonso Bueno, D. Enrique Berré y D. German de la Berge.

Neurológicas

En la tarde de ayer, víctima de eruel y traidora enfermedad dejó de existir pasando á mejor vida, á los 21 años de edad, el joven D. José Ferrer.

Esta mañana se ha verificado la conducción del cadáver á su última morada. El numeroso cortejo que le precedía se distinguía por muchas simpatías de que gozaba el finado.

Al dar el último adiós al amigo cariñoso reiteramos á su desconsolada familia la sentida expresión de nuestro pésame.

Banca y Bolsa

Valores locales

Día 16 de Julio de 1904

Table with columns: ACCIONES, Valor nominal, Dividendos, Divero, Papel

Valores públicos

Oficial del día 15 á las 16

Table with columns: 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

Barcelona (Bolsa) día 15 á las 17

Table with columns: 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsa) día 16 á las 10

Table with columns: 4 por 100 interior fin de mes, etc.

Maritimas

Movimiento en el puerto

Durante las últimas 24 horas el movimiento de embarcaciones habido en este puerto ha sido el siguiente:

Entradas

De Alicante, el laud Bartolito.

De Ibiza y Valencia, el vapor correo Luiso.

De Argel, el vapor Belleer.

De Capdepera, el laud Intemacional.

Salidas

Para Valencia, el laud San Magín.

Para Altea, el falucho San José.

Para Barcelona, el vapor correo Belleer.

Para Valencia, el falucho Amparo.

Despachados

Por la secretaría de la estación sanitaria del puerto han sido despachadas las siguientes embarcaciones:

Para Gandía, el laud Carmen.

Para Alcudia, la balandra Joven Antonio.

Para Valencia, el falucho Virgen del Carmen.

Itinerario de Correos

SALIDAS Y LLEGADAS
Domingos
Salen de Alondra. La bajía y pasaje de Palma debe salir en el tren de las 2 de la tarde...

Marías

De Palma sale correo para Barcelona á las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona á las 7 de la mañana.
Miércoles
De Palma sale correo para Ibiza y Valencia á las 12 de la mañana y llega de Barcelona por vía de Alcúdia en el tren de las 9:30 de la mañana.

Jueves

De Palma sale correo para Barcelona á las 6:30 de la tarde y para Mahón á la misma hora.
Llega de Ibiza á las 3 de la tarde.
Llega de Barcelona á las 7 de la mañana.

Viernes

Sale correo de Palma para Alicante á las 12 de la mañana.
Llega de Barcelona á las 7 de la mañana.
Sábados
Sale correo de Palma para Barcelona á las 6:30 de la tarde.
Llega de Valencia á Ibiza á las 7 de la mañana.

Ferrocarriles de Mallorca
TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa María y Felanig.
De Palma hasta La Puebla, á las 7:40 mañana, 8:30 y 8:15 tarde (mixto desde el Empalme) De Manacor hasta Palma, á las 8:30 (mixto) 9:30 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y La Puebla, á las 6:30 mañana y 8:15 tarde (mixto en los Rames).
De Felanig hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 5:25 tarde (mixto desde Empalme).
De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6:55 mañana, 1 y 5:25 tarde (mixto hasta Empalme).

Telegrafos
Estaciones de servicio permanente: Alcúdia, Mahón, Ibiza y Sóller.
Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 mañana y de 2 á 7 tarde): Alayor, Alcúdia, Artá, Felanig, Inca, Manacor, Andraig, y Sóller.
Estaciones semafóricas: Bajolí, en la Isla de Mallorca.

Table with columns: P. de parada, Salidas, Llegadas. Lists various stations and their corresponding departure and arrival times.

Postales

Reproducción de cuadros antiguos y modernos.
Artistas notables.
Tipos y costumbres de todos los países
Brounos, platinos, en negro y colores

Villa-Venus

por Miss-Teriosa (Vicente Sanohiz)
Un lujoso tomo ilustrado con profusión de grabados.
Precio: 4 pesetas
Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Motores eléctricos

DE LA CASA

Electritas-Actien-Gesellschaft, Worm
W. LAHMEYER & Co
FRANKFART-MAIN (Alemania)

Dichos motores se distinguen de los demás por su esmerada construcción, su aspecto elegante, su superior aislamiento en los bobinajes y sobre todo por un consumo mínimo de energía.
Economía en el coste.—Fácil manejo.—Informes y presupuestos gratis.
Representante exclusivo en Mallorca—JUAN A. LOPEZ—Carmen 18—I.—Palma.

MODISTA MADRILEÑA

Academia de Corte. Sistema nuevo y rapidísimo. Las señoras que deseen aprender por este sencillo procedimiento poseen la ventaja de que en el curso de la enseñanza pueden hacerse los vestidos por sí mismas, sirviéndoles de práctica en la enseñanza y bajo la dirección de la profesora, resultándoles gratis dicha enseñanza, debido á que por el precio de la confección de un vestido, aprenden á cortar con toda propiedad. Precios de la enseñanza:

A domicilio 1 peseta lección. En la Academia 0'50 id., id.
El pago se verificará por lecciones sueltas. Venta de patronos á medida por los últimos figurines, á mitad de precio. Se confeccionan trajes de señoras y niños y se reforman los mismos. Reforma de sombreros á precios económicos. Se hacen encargos para los pueblos enviando solamente las medidas.

Faltan buenas oficiales y aprendizas.—Brondo 5—2.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de julio saldrá de Barcelona, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor CIUDAD DE CADIZ directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafrme y Pacífico con trasbordo en Habana del vapor de la línea de Venezuela-Colombia; combinaciones para el litoral de Cuba á Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de junio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor P. DE SASTRISTEGUI directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de julio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Nicolás, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Filipinas

El día 16 de julio saldrá de Barcelona, el vapor ISLA DE LUZON, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de julio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor REINA M. CRISTINA directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El día 23 de julio de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Managán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 21 de Cádiz el vapor M. L. Villaverde, directamente para Casablanca, Managán, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tanager

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tanager: Martes, jueves y sábados.
Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, núm. 4.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO
Domicilio social—Madrid
C. de Olazaga, n. 1.—(Paseo de Recoletos)

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran compañía asegura la nación contra los riesgos de incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 desu fundación, la suma de pesetas 64,650,088'42.

SEGUROS CONTRA LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las Dotales Rentas de aduición, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

33 AÑOS DE EXISTENCIA

Table with columns: GARANTIAS, Capital social efectivo, Primas y reservas, Total.

Subdirección: Apuntadores, núm. 8, entresuelo
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO

THE QUEEN OF THE CAVES

CUEVAS DEL DRACH
MANACOR (MALLORCA)

Estas inmensas y tan interesantísimas cuevas pueden ser visitadas en un solo día con toda comodidad aprovechando la combinación de trenes.
Sus espléndidas bellezas, vírgenes filigranas, y grandiosos lagos (Miramar 177 metros) fueron estensamente descritos por M. E. A. Martel en el Annuaire du Club Alpin français 23º volume 1896 y en les Comptes Rendus des séances de la Société de Géographie de France núm. 13 et 14—1897, y consideradas bajo todos conceptos por dicha autoridad, como una de las más notables del globo.
En Manacor hay guías y carruajes para visitar las

FAMOUS CAVES OF THE DRAGON

Comercio de maderas
JUAN ARNAU, Sociedad en Comandita
Plaza del Olivar (frente el almacén de San Cetre)

¿Existe calvicie verdadera?



La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece á primera vista, una carencia absoluta de cabello; aun observando el cráneo más brillante lo veremos siempre poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido á sustituir á la antigua cabellera, el pelo de los calvos no ha pues en realidad desaparecido; continúa existiendo con su organismo completo, lo que hay es que permanece como atrofiado hasta verso reducido á la menor expresión. Y este vello es aun posible producirlo y convertirlo en cabello en los atacados de pelada general.

La calvicie completa no existe, pues en realidad. La calvicie verdadera y absolutamente incurable se reduce á los diversos casos en que á consecuencia de enfermedades ó profundas heridas se forma un tejido fibroso, una verdadera cicatriz, quedando destruido en su extensión el órgano generador del pelo.
La calvicie es uno de los grandes azotes de la sociedad moderna. Los entumecimientos, los trabajos mentales, la debilidad general y otras muchas causas principian á despojar en edad temprana la cabeza del hombre. Los mejujines y porquerías con que los charlatanes, los explotadores y los ignorantes tratan de atajar la enfermedad.
Afortunadamente, tan lastimoso estado de cosas está llamado á desaparecer en brevísimo tiempo, el necesario para que llegue á conocimiento de todos el importantísimo descubrimiento hecho por el Dr. Médico y Bacteriologista ruso, V. Stakanowitch, miembro de la Academia de Microbiología de Moscú, con su renombrada Leción Copilar Antiséptica, única que á las cinco fricciones se ven los efectos, desmenuzando radicalmente del cuero cabelludo todo elemento parásito y morbo, evitando instantáneamente la caída del cabello y conservando ó recorriendo en poco tiempo para siempre una hermosa y abundante cabellera.

Único concesionario para la venta en España y Portugal
M. FERNANDEZ ZARAZOLA
(Proveedor de la Real Casa)
GERONA

Precio del frasco: 750 pesetas. Depósito general en Palma de Mallorca: Farmacia de D. Francisco Meridiano, Cadená 6, sucesor de Casasnovas.

HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas é inapetencia
LA SULFURINA JIMENO
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

RIBAS
Curación de los enfermos de los estómago, intestinos, bígado aparato biliar, urinario y matriz.

Establecimiento MONTAGUT
Balneario de primer orden
Abierto desde 1.º Julio á 15 Septiembre

Nuevas instalaciones de baños y duchas. Fonda de 1.º y 2.º habitaciones para familias. Restaurant especial para enfermos y personas delicadas, y todos los tratamientos que se sirvan ordenar los respectivos facultativos. Salones de reunión, bailes, periódicos, correo y telégrafo en el mismo. Dirección telegráfica: BAÑOS RIBAS. Para más informes el médico D. Santiago Villalonga, General Barceló, 18 Palma.

Gran fábrica de productos refractarios y de gres M. CUCURNY



Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.
Venta de tierras refractarias.
—FABRICA—
Bordeta, Teléfono, 3,277.
—DESPACHO—
Princesa y Otonera, 4.
Teléfono: 1.647, Barcelona

La Catalana

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA
Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5.
Agente general de Baleares: Baltazar Pujol Unión, 57, frente á la plaza del Mercado.—PALMA.

OBRAS de Tolstoi (Conde de Lebn) á una peseta el tomo

- Los Cosacos.—Imitaciones, 1 tomo.
Amor y Libertad, 1 tomo.
¿Qué es el Arte? 1 tomo.
Polikuchka, 1 tomo.
Iván el Imbécil, 1 tomo.
Mi Confesión, 1 tomo.
La Salvación está en vosotros, 1 tomo.
Placeres Crueles, 1 tomo.
Novelas Cortas, 1 tomo.
Lo que debe hacerse, 1 tomo.
El Poder de las Tinieblas, 1 tomo.
La Sonata de Kreutzer 1 tomo.
Mis Memorias.—(Infancia-Adolescencia-Juventud), 1 tomo.
La Guerra y la Paz, 3 tomos.
Ana Karenine, 2 tomos.
Resurrección, 2 tomos.
Amo y Criado, 1 tomo.
El Matrimonio, 1 tomo.
La Esclavitud Moderna 1 tomo
La Verdadera Vida, 1 tomo.
Placeres Viciosos, 1 tomo.
De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Obras nuevas

- Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat.
Noticias de ninguna parte, por Guillermo Moris.
Los espectros, por H. Ibsen.
Los infiernos de París, por J. B. Enseñat.
La ciudad y las sierras, por Esa de Queveiz.
La hija maldita, por Emile Richebowig.
Beatris Cenci, por J. D. Guerrari.
Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.
Los presidios de Siberia, por Dostovski.
De venta en la Librería de J. Tous Plaza de Cort, 14 y 16.

COLOCACION
La desea como mayoral de finca uno que ha ejercido este cargo, buenas referencias.
Informarán Calle casa de España, número 29.

SE ALQUILA
El primer piso de la calle Brondo núm. 5, que reúne comodidades y bien espacio, con agua de grifo.
Informarán en la Tienda de don Comodoro Planas.

VENTA
Se vende un bote de recreo de 22 palmos casi nuevo y barato, con todos sus aparejos, arcos y puertas nuevas.
Informes, Victoria 4, bajo.

SE ALQUILA
Un segundo piso de bastante capacidad, reuniendo grandes comodidades, agua á grifo inclusivo.
Informarán, Carmen—24.

VENTA
Se venden 2 caballos de gran estatura con 2 carruajes de 4 ruedas y un carrutón de dos ruedas.
Darán razón calle de Palmer, número 5 en Inca.

SE ALQUILA
Una casa de recreo situada en las alrededores de Porto-pi con buenas condiciones.
Informarán Conquistador 43—piso segundo.

QUIMOSINA SOLER

Nuevo medicamento para curar el dolor de estómago y facilitar la digestión.
Depositario D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2 Palma.
De venta en todas las farmacias.

SOLUCION BENEDICTO
DE GLICERO FOSFATO DE CAL OON
CREOSOTAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, insipiente, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, cecias, raquitismo, escrofulismo, etc.
Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera, 14 y Centro Farmacéutico.

Gotas Madres Sulfurosas de BAB
Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.
Son de seguro resultado:
En los «herpes», así internos, como externos; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, los catarros pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y anemia; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comidad, rapidez y economía.
Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

GLOBOS GROTESCOS FABRICADOS CON PAPEL SEDA CLASE SUPERIOR



Se venden en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

La Balear Pelaires-t-Palma

Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballeros
MODELOS ESPECIALES
DE MADRID, LONDRES Y PARIS
SOLIDEZ, ELEGANCIA Y ECONOMIA
Depósito exclusivo en Palma del célebre Calzado Higiénico marca Pedrero é hijo.—Patente por 20 años, número 35.005.—Certificado de eminencias médicas acreditando la bondad higiénica de este calzado.

No más vello
18 años de existencia es la mejor garantía de que los Polvos Cosméticos de Franch, quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.
Se venden en las principales farmacias.—En Palma: en la Farmacia de don Juan Valenzuela.

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Dr. Jimeno
Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz.
Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.—Barcelona.
Imprenta de J. Tous—San Bartolomé, 32